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 Protokoll der Herbstvollversammlung des SJR Amberg 
am 08.11.2024 

 
Ort: THW Amberg  
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 20:15 Uhr 
Anwesende: siehe Anlage 

 
TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Vorsitzende Christoph Hollweck eröffnet die Versammlung und begrüßt die Ehrengäste, 
Delegierte, Gäste und Freunde des SJR.  
Die Vollversammlung ist mit 28 von 37 möglichen Stimmberechtigten beschlussfähig. 
Hollweck bedankt sich beim THW Amberg für die Bereitstellung der Räumlichkeiten.  
 
TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls 
Die Tagesordnung wurde fristgemäß vorgestellt und auf unserer Homepage bereitgestellt. 
 
Das Protokoll der Frühjahrsvollversammlung 2024 und die Tagesordnung wird einstimmig ohne 
Änderungen genehmigt. 
 
TOP 3 Vorstellung neuer Mitarbeiter 
Der Vorsitzende stellt den neuen pädagogischen Geschäftsführer des SJR vor: Florian Gebhardt. 
Herr Gebhardt stellt sich den Anwesenden kurz vor. Zu seinen Themenschwerpunkten gehört die 
Internationale Jugendarbeit und das Ferienprogramm. Außerdem berät und unterstützt er die 
örtlichen Vereine und möchte im kommenden Jahr gerne weitere Fortbildungen und Auffrischungen 
für die Juleica anbieten. 
 
TOP 4 Berichte: Rückblick 2024 
 

a) Projekte und Aktivitäten des SJR 
Lisa Höhne berichtet über aktuelle Themen: 

 
- 72h-Aktion des BDKJ „Dich schickt der Himmel“ 

In der Kita der Erlöserkirche Amberg packte der Vorstand und die Geschäftsführung tatkräftig 
mit an.  

- Mein Verein – Dein Verein 
Das Vereinsheft wurde fertiggestellt und verteilt. Die Comic-Figuren wurden an die Vereine 
verschickt. Änderungen können online eingepflegt werden, dazu einfach in der 
Geschäftsstelle melden. 

- Vorstandssitzungen 
- Grundlagenvertrag 

Der Grundlagenvertrag mit der Stadt Amberg wurde unterzeichnet. Lisa Höhne bedankt sich 
für die gute Zusammenarbeit mit der Stadt Amberg. 

- Eis, Eis, Eis 
Die Eisaktion ist bereits fest im Jahresprogramm des SJR verankert und wird immer gut 
angenommen. Es ist eine tolle Aktion um direkt mit den Jugendgruppen ins Gespräch zu 
kommen. 

- Thanksgiving:  
Aufgrund zu weniger Anmeldungen musste der Termin abgesagt werden. Die zweite 
Vorsitzende hofft, dass es 2025 wieder stattfinden kann. 

- Demokratiebudget 
Christoph Hollweck erklärt kurz die Hintergründe des Demokratiebudgets. Die Fördermittel 
stellt der BJR bereit. Aufgrund der Kürze der Zeit und der anstehenden Elternzeit der 
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Geschäftsführung war es schwierig, große Aktionen auf die Beine zu stellen. Der SJR hat 
trotzdem folgende Aktionen angeboten: Workshops im DokuPäd Nürnberg (vorrangig für 
Schulen) und das Quararo-Spiel. Außerdem wurde Jugendvereinen eine Berlinfahrt zur 
politischen Bildung angeboten, organisiert vom SJR. Diese kam allerdings nicht zustande. 

- Juleica 
Im laufenden Jahr wurden 19 Karten verlängert bzw. als Neuantrag genehmigt. Insgesamt 
sind unter dem Träger SJR aktuell 87 Karten im Umlauf. Die Jueica-Karte und damit auch die 
Möglichkeit die Ehrenamtskarte zu beantragen, bietet zum einen die Möglichkeit auf 
Vergünstigungen. Sie ist außerdem aber ein Qualitätsnachweis für die Jugendarbeit und wird 
in der Grundförderung extra bezuschusst. 

- Gremien- und Netzwerkarbeit 
Der SJR stellte auch dieses Jahr wieder Mitglieder für den Begleitausschuss von Demokratie 
Leben und ist beratend im Jugendhilfeausschuss der Stadt Amberg tätig. Regelmäßig finden 
Quartalstreffen mit dem Jugendamt, Hr. Boss, statt. 

- SeiAMDrücker  
In den Stadtteilen Raigering/Krumbach sowie Ammersricht/Wagrain/Bernricht fanden 2024 
SeiAmDrücker Aktionen statt.  

- Jugendgipfel 2024 
Der dritte Jugendgipfel fand im Herbst 2024 im Rathaus statt. An den Thementischen wurden 
über 500 Anträge sortiert und diskutiert. Im Nachgang werden sie jetzt in der Geschäftsstelle 
zu Anträgen umformuliert. Ein großer Dank geht an die Teilnehmenden des Jugendgipfel als 
auch insbesondere an die zahlreichenden Teilnehmenden der Stadtverwaltung. 
Der SJR wird an den Ideen dranbleiben und die Ergebnisse dazu veröffentlichen. 
 

b) Demokratie leben 
Kathrin Bäumler berichtet aus dem Bereich Demokratie leben: 

- Umzug in die Dreifaltigkeitsstraße 3 
- Förderperiode endet am 31.12.2024, die Weiterförderung wurde beantragt, ist aktuell noch 

offen. 
- Teilnahme an der Veranstaltung ALinA am 6.Oktober im ACC, Werbung für das 

Bundesprogramm und die Fördermöglichkeiten 
- Werbung für Jugendforum, Flyer wurden an Schulen verteilt, wer Interesse hat ist jederzeit 

eingeladen sich zu melden. 
- Graffiti Workshop am 18.05. und Open Walls am Juz sowie Pick Diversity am 28.05 auf der 

Bleichwiese 
- Unterstützung des Oberpfälzer Bündnis für Toleranz und Menschenrechte bei der Aktion 

„Amberg gegen Rechts“ am 04.02. im Maltesergarten 
- Workshops „Interkulturelles Training“ mit geflüchteten und einheimischen Jugendlichen 

fanden im Frühjahr statt. Ein weiterer Termin ist im Dezember. 
- Podiumsdiskussion „Angriff von Rechtsaußen“ am 24.9. im Ring-Theater  
- Christopher-Street-Day am 17.08. 

Frau Bäumler lädt die Anwesenden dazu ein, für geplante Projekte gerne auf die Sie und 
ihren Kollegen Hr. Akili zuzukommen. 
 

c) Aussprache zu den Berichten. 
Eine weitere Aussprache wird von der VV nicht gewünscht. 

 
TOP 5 Nachtragshaushalt 2024: Vorstellung und Beschlussfassung 
Aufgrund den vom BJR zur Verfügung gestellten Mittel zum Demokratiebudget war im Haushaltsjahr 
2024 ein Nachtragshaushalt notwendig.  
 
Beschluss: Der Nachtragshaushalt wurde mit 28 Stimmen einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 6 Jahresplanung 2025 
 

a) Geplante Projekte und Aktivitäten 
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- Erweiterung des Verleihangebots, Fotobox und Menschenkicker sind da. Die Fotobox kostet 
pro Tag 35 EUR, ein weiteres Bilderpaket mit 50 Stück kostet 15 EUR. Es gibt die Möglichkeit 
diese auch nur digital zu speichern. Der Menschenkicker ist relativ groß deshalb muss er mit 
dem Hänger ausgeliefert werden. 

- Juleica-Ausbildung: Die nächste Schulung findet wie folgt statt: Modul 1 von 06. -08.12.24 
und Modul 2 von 24. – 26.01.2025 

- Kooperation mit Theater Thevo für Schulklassen 
- SeiAMDrücker 
- Abendfortbildungen für Jugendleiter: Themenwünsche seitens der Jugendleiter erwünscht, 

gerne in der Geschäftsstelle melden 
- Digitalisierung der Förderanträge 
- Aktionen zur Bundestagswahl 
- Thanksgiving 
- Eis, Eis, Eis 
- Einstieg in die Themenfelder internationale Jugendarbeit und Ferienaktionen inkl. 

Konzepterstellung 
- #SJRnachgefragt 

 
b) Vorstellung Haushaltsentwurf 2025 mit Beschlussfassung 

Der Haushaltsentwurf und die Jahresplanung 2025 mit Beschlussfassung wird den 
Anwesenden vom Geschäftsführer Florian Gebhardt vorgestellt.  

 
Der Haushaltsentwurf 2025 wurde von der Vollversammlung (28 Stimmen) einstimmig 

angenommen. 
 
 
TOP 7: Grußworte der Ehrengäste 
Der 2. Bürgermeister Martin J. Preuß begrüßt alle Teilnehmenden und bedankt sich, auch im Namen 
des Oberbürgermeisters für die Einladung. Er freut sich, dass der SJR personell aufgestockt wurde 
und auch finanziell sollte es laut den vorgestellten Zahlen passen. Es ist schön, dass Gelder der 
Stadt Amberg zu diesem Zweck verwendet werden und aufgrund des großen Zulaufs der 
Vollversammlung ist auch ersichtlich, dass hier gute Arbeit geleistet wird. 
Bei der neu geschaffenen Stelle und insbesondere der internationalen Jugendarbeit sollten die 
Partnerstädte berücksichtigt werden.  
Wenn man die aktuelle Lage in Europa oder auch in Deutschland betrachtet, ist die Arbeit der 
Partnerschaft für Demokratie sehr wichtig und Preuß hofft, dass die Weiterförderung genehmigt wird. 
In Vereinen und Verbänden kann man Kinder und Jugendliche über z.B. Zusammenhalt, Solidarität 
gut an das Thema Demokratie hinführen. Der 2. Bürgermeister wünscht dem SJR weiterhin einen 
guten Zusammenhalt und viel Erfolg. Die Stadt Amberg steht weiterhin als Partner an der Seite des 
SJR. 
 
Martin Merkl übermittelt Grüße vom BezJR. Demokratie ist, gerade auch in der aktuellen Woche, ein 
wichtiges Thema, deshalb ist Jugendverbandsarbeit und Unterstützung durch Jugendringe wichtig. 
Auch der BezJR hat sich mit diesem Thema beschäftigt und konnte mit dem Demokratiebudget 
verschiedene Projekte durchführen u.a. das große Fest der Demokratie in Regensburg. Außerdem 
war es möglich im Social Media Bereich Akzente zu setzen um neue Zielgruppen zu erreichen. Dies 
ist auf der Instagram-Seite des BezJR ersichtlich. Zudem wurde ein großer Demokratie-Tag in der 
TechBase mit über 120 Schülern organisiert, an dem verschiedene Workshops zur 
Demokratiebildung angeboten wurden. Eine Demokratiebrücke wurde angeschafft und kann beim 
BezJR ausgeliehen werden.  
Am 28.10.2024 fand in der OTH Amberg das Gaming Festival Pixel Blast der Medienfachberatung 
statt. Falls Bedarf besteht bzgl. Angeboten der Medienfachberatung können sich die Vereine und 
Verbände gerne melden. Martin Merkl kündigt an, im Frühjahr nicht mehr für den BezJR zu 
kandidieren. Er hat den SJR Amberg nun seit insgesamt 18 Jahre begleitet und findet die 
Entwicklung des SJR beeindruckend. Sein Dank geht auch an die Stadt Amberg, dass der SJR so 
gut unterstützt wurde.  
 
Hollweck bedankt sich und hofft, dass Martin Merkl die Neuwahlen im Frühjahr 2025 noch begleiten 
wird. 
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TOP 8 Wünsche, Anträge, Sonstiges 
Nochmaliger Hinweis auf die Juleica-Schulung im Dezember und Januar 
 
Informationen aus Juz und KoJa 
Jessica Huber informiert über das Ferienprogramm 2025: Die Vereine / Verbände erhalten im 
Dezember oder Januar die Unterlagen. Der 14.02.2025 ist der letzte Tag für Rückmeldung zu 
Ferienprogrammpunkten, die im Flyer mit angedruckt sind. Nachträgliche Angebote sind aber online 
immer ersichtlich. Ab 17.03.2025 ist dann die Anmeldung für die Eltern, Kinder und Jugendliche 
möglich. Sollten Vereine noch einen Zugang zu Ferienprogramm-Seite benötigen, können Sie sich 
gerne bei der KoJa melden. 
 
Das Amberger Kinderfest findet nächstes Jahr am 27.07. statt. Auch hier gehen demnächst die 
Briefe raus. Die Rückmeldung ist online oder schriftlich möglich. Der 4.4.25 ist der letzte Anmeldetag. 
 
Infos aus den Vereinen und Verbänden 
 
Hildegard Helm-Fischer vom Trachtenverein D`Stoapfälzer verkündet, dass die Gruppe inzwischen 
ein Vereinsheim gefunden hat. Es ist in Amberg am Bergsteig. Sie bietet an, dass die nächste 
Vollversammlung in diesen Räumen stattfinden kann. 
 
Christian Glaßer vom CVJM erwähnt die Aktion an Heilig Abend für Alleinstehende bzw. Obdachlose. 
Sollte jemand betreffende Personen kennen, dürfen diese gerne am Heiligabend teilnehmen. 
Am 18.01.2025 findet das 120-jährige Jubiläum des CVJM statt. 
 
Christoph Hollweck erwähnt die im Frühjahr 2025 anstehenden Neuwahlen beim SJR. Nach 
aktuellem Stand sind mehrere Stellen im Vorstand zu besetzen. Der Vorsitzende Hollweck würde bei 
einem vollständigen Vorstand erneut kandidieren. Interessierte können sich gerne schon vorab 
melden. 
 
Lisa Höhne erinnert an die Frist für Förderanträge zum 30.11.2024. 
Ihr großer Dank geht noch einmal an die Stadt Amberg für die gute Zusammenarbeit. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei allen für die Teilnahme und wünscht ein schönes Wochenende und 
eine gute Heimreise. 
 
 
Für das Protokoll: 
 
 
 
 
Sabrina Reif      Christoph Hollweck 
Protokollführerin     Vorsitzender 
 
 


